
深福建函〔2019〕133号

深圳市福田区住房和建设局对深圳市
福田区政协五届三次会议提案

第 20190062 号答复的函

尊敬的陈哲委员：

深圳市福田区政协五届三次会议提案《关于梅林一村环境

质量提升的几点建议》（第 20190062 号）已收悉。经认真研究，

现将办理意见回复如下：

我局已将委员提出的关于提升梅林一村环境质量的六点建

议反馈至梅林一村管理处（深圳市万厦居业有限公司），管理处

已根据建议作出相应整改，整改情况如下：

一、关于假山景观。据了解，由于原规划设计及交付使用

的中央大绿洲假山山体无法种植植物，因此显得较无生机，且

因山体较高，无法上山，在维护上也存在较大困难。梅林一村

管理处已在假山周围最大限度补种绿植，预计随着植物的生长，

该假山景观将有较大改观；同时，我局已督促管理处强化对枯

枝落叶的清理力度，保持环境干净整洁。

二、关于区内路名。如委员所言，路名是体现小区文化的

重要因素，每一条路的命名事关小区全体业主，需要广大业主

积极参与。我局已督促管理处配合业主委员会收集广大业主的



意见及建议，业主委员会讨论研究后，面向全体业主开展意见

征集活动。

三、关于直饮水公司西边的小公园。小公园位于梅林一村

12 区南面，属于市政公园，其日常保养、维护由福田区城市管

理和综合执法局负责。据了解，管理处已于 2019 年 3 月就此问

题致函相关单位。目前，该公园的环境提升已作为民生微实事

立项项目，其设施将得到提升改造，预计完工后公园面貌将有

所改善。

四、关于垃圾分类标识。经了解，梅林一村已于 2019 年 4

月完成 35 个生活垃圾分类集中投放点改造工作，其硬件、软件

设施较为完善，其中已包含统一的 VI 标识牌和分类投放标志

等。目前，梅林一村 3.0 版生活垃圾分类工作已取得一定成效，

获评市级、区级的生活垃圾分类示范推广项目。

五、关于废旧自行车的处理。经了解，目前管理处每周对

自行车进行摆放和清理至少两次。就废旧自行车的管理问题，

我局已督促管理处加大宣传力度、加强管理，并合理规划公共

区域供住户自行车停放，确保小区环境整洁美观。

六、关于会所洗手间装修问题。经了解，原梅林一村会所

人流量大，居民出入频繁，主要为老人和小孩。由于洗手间使

用近 20 年，整体较为破旧。在 2017 年下半年，梅林一村社区

工作站以民生微实事立项对会所一楼公共卫生间进行改造，按

普通洗手间标准进行装修，选用不锈钢门作为洗手间门是出于

延长使用寿命的考虑，同时可解决此前使用木门时居民反映的

木门吸水易腐问题。目前，洗手间处于正常使用状态。
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